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! ! ! !一只水杯、一束
鲜花……昨晚 ! 时
许，在 "#$ 次沪港列
车车门口，杨菲菲将
精心挑选的情人节礼
物递给即将出乘的丈
夫俞罡。“厨房油烟
大，路上多喝点水！”
杨菲菲细心地叮嘱丈
夫，身边一双可爱的
双胞胎女儿挥舞着小
手与爸爸告别———又
是一个分别的情人
节，结婚 %& 年，杨菲
菲记不清有多少个节
假日是分别的日子。
杨菲菲是上海客

运段沪港列车车长，
俞罡是沪港列车餐车
炊事员。两人虽在同
一趟列车上却在不同
的班组，每次一个出
乘、一个回来，'天里
有 ( 天见不到面，节
假日聚少离多更是常

事。每年春运是夫妻俩最忙的日子。
平日里两人形成一个默契，谁出乘，
另一个会去送；谁退乘，另一个也会
去接。可今年春运特别忙，两人都有
加班套跑临客的任务，这次送站还
是今年春运以来的第一次。

杨菲菲已在沪港列车上担任
%)年列车长，并多次被评为“十佳
列车长”。今年除夕，正好赶上杨菲
菲出乘，上一次她和丈夫一起在家
过年还是 (年前的事了。
俞罡言语不多，他烧的回锅肉

和辣椒蒜苗炒肉丝是旅客最爱吃
的。春运期间，他每天要烧上千份的
盒饭，十几个小时就在厨房里站着，
一刻不闲。“出乘在外，空下来最惦
记的就是家人。”俞罡说，出乘在外，
不管多晚都会给爱人发几条短信。
小杨夫妇觉得，最亏欠的是家

人。平时两人不在家，两个孩子的学
习、生活都靠老人照顾。去年夏天，
俞罡的父亲动了大手术，但正值暑
运高峰，夫妇俩却无法照顾，至今让
他们十分愧疚。
“在我们上海客运段，夫妻都是

乘务员的有 )*多对。”站台上，上海
客运段党委副书记朱明豹说，“由于
工作的特殊性，他们与家人还是聚
少离多。” 本报记者 金志刚

通讯员 张敏

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今年
是市十三届人大常委会 ( 年任期
的最后一年，多种监督方式将用于
加强对“一府两院”的工作监督和
法律监督。今天上午，记者从市十
三届人大常委会第 +& 次会议对
“&*%&年度工作要点”的审议中获
悉，深化医药卫生体制改革被列入
“专题询问”。

据市人大常委会秘书长姚明
宝介绍，依据《监督法》，&*%&年人
大监督将不断提高针对性和实效
性，监督方式包括———

! 专题询问 抓住公众关注

度高、“一府两院”依法应该解决但
没有很好解决的问题开展询问。
继 &*%*年首次就“世博后城市

管理”专题询问，&*%%年就“城市运
行安全、生产安全和食品安全”专题
询问之后，今年市人大常委会拟于 $

月份听取和审议“市政府关于本市
深化医药卫生体制改革情况的报
告”，并开展专题询问，涉及基本公
共卫生服务、基层医疗卫生服务体
系、基本医疗保障制度、基本药物制
度、公立医院改革等重点改革的推
进情况。

! 跟踪监督 运用听取和审

议专项报告、开展执法检查、开展
监督调研等方式，加大持续推动力
度，督促有关方面抓紧落实常委会
审议意见，抓紧整改公众反映强烈
的问题。
“养犬管理”“中长期教育改革

和发展规划纲要”“轨道交通安全”
“生活垃圾分类和减量化”“住房保
障体系建设”都将列入跟踪监督重
点项目。其中，《上海市养犬管理规
定》自去年 (月开始实施，行政执
法涉及公安、城管、卫生等多个职
能部门，法规实施情况受到人大代
表的高度关注。市人大常委会拟于

今年 ' 月听取审议市政府关于养
犬管理情况的报告。

同时，市人大常委会还将加强
对 '** 亿元教育经费使用情况的
监督，推动政府进一步均衡和优化
基础教育公共资源配置，促进教育
经费使用更加公开、透明。

! 监督透明 依据《监督法》，
市人大常委会将通过常委会公报、
人大公众网、各类媒体，将执法检
查报告、专项工作报告、常委会审
议意见以及“一府两院”整改落实
情况及时向社会公开，向人大代表
通报。

市人大常委会上午审议2012年度工作要点

“专题询问”深化医药卫生体制改革

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）房子
与婚姻有没有对等交换的条件？房
子在整个社会关系中所处的地位
是什么？扮演什么角色？生活在当
下城市里的适婚青年是怎样看待
这些问题的？……带着这些疑问，
实名婚恋网开创者百合网，联手新
浪乐居特别为情人节开展的“&*%&

城市年轻人婚姻与买房观念调查”
&月$日结束，以在北京、上海、广
州、深圳、天津、成都等一线城市工
作的人为主要调查对象。覆盖全国
+%个省、自治区、直辖市的调查显
示，在未婚的)个原因中，“没房没
经济基础”的居首位，占(%,(-；表
示能接受无房裸婚的有(+,(-。

近七成曾被催婚
该调查历时一周，采用网上调

查的方式收集，调查对象范围从&*

岁以下一直到)*岁以上，其中&./

&0岁的占+&,$-，是参与人数最多
的年龄层。调查共计回收有效问卷
&&)*'份。

面对“如未婚，你是否有意愿
结婚”的提问，回答“愿意”的有
%.($*人，占总数的0(,&-，答“不愿
意”的只有%),0-。可见，未婚者对
婚姻还是有所期待的。

在未婚的四个原因中，问卷显
示“没房没经济基础”占(%,(-，其
次有++,'-的人是因为“未找到真
爱”，有%&,'-的人是因为“心态不
成熟”，只有&,%-的人是出于“父母
亲戚的干涉”而未结婚。

关于每月恋爱的花费，在%***

元以下的占调查总人数的.',)-，
在%***1%$$$元之间的占&+,+-，

&***1+$$$元的占.,$-，)***元以
上的仅占&,)-。

在本次调查中，有近七成的人
表示曾被父母催婚。有.),+-的人
表示，就算是父母逼婚，也不会屈
服于压力而勉强结婚。

盼三五年内买房
对“你认为双方收入达到多少

才适合结婚”这个问题，“双方收入
超过(***元”和“过0***元”这两个
选项分别占+',$-和+',%-，合占总
数的'(-；“过%,(万元”的有%$,+-，
觉得“过+万元”才适合结婚的只占
总数的(,'-。

在调查中，认为自己能在三五
年内圆买房梦的占((,(-，认为需
要十年甚至更久的占&(,*-，而认
为一年以内就能买房的占%$,.-。

至于“最高能承受的房价单
价”，认为能够承受)***元2平方米内
房价的占总人数的+',.-，能够承受
.***元2平方米以内的占&$,(-，%万
元2平方米以内的占%$,%-。房价再往
上能承受的人就越来越少了，能接
受+万元2平方米的为&,)-。

七成人不愿长期租房
在本次调查中，有)),0-的人

认为在&'1+*岁应该拥有人生第一
套房，认为应该在+*1+(岁有房的
占++,0-。高达'%-的人表示无法
接受长期的租房生活，只有&$,*-

的人表示可以接受。
对“你能接受无房裸婚吗”这

个问题，表示能接受的有(+,(-，不
能接受的占).,(-。对于“结婚不买
房，就是耍流氓”的看法，超过六成
被调查者不赞成。关于婚房该由谁
买的问题，过半数的人表示应由双
方一起买，但也有).,&-的人认为
应由男方负责，认为应由女方负责
的只占%,(-。

! ! ! !据新华社上海 ! 月 "# 日电

（记者 周琳）上海市人民政府 %+

日印发的《上海市财政改革和发展
“十二五”规划》显示，今年起上海
将公开上年度“三公”经费决算。

《规划》介绍，上海还将逐步细
化报送各级人大审议的预决算草
案，将其中涉及教育、医疗卫生、社
会保障和就业、“三农”、保障性住
房等相关支出的预决算，细化公开

到“项”级科目；逐步将部门预决算
中的重要支出内容细化公开到
“项”级科目；重点推进部门预决算
信息中的因公出国（境）费、公务用
车购置及运行费、公务接待费等

“三公”经费、行政经费和会议经费
的信息公开。

上海财政局网站的数据显示，
&*%&年上海市本级行政单位（含参
照公务员法管理的事业单位）、事
业单位和其他单位用财政拨款开
支的“三公”经费预算合计 %*,(亿
元，其中：出国（境）经费预算 %,$'

亿元、车辆购置及运行费预算 (,&(

亿元、公务接待费预算 +,&0亿元。

! ! ! !本报讯 （记者 邵宁）&*%&年
市级机关党的工作会议昨天召开。
会议要求，机关党的建设要在服务
群众中体现生命力，在夯实基层基
础中彰显有效性。市委常委、市委秘
书长、市级机关工作党委书记丁薛
祥出席会议并代表市委发表讲话。
会议对今年机关党建 .个方面的工
作作了部署。

! ! ! !本报讯 （通讯员 郑法玮）昨
天，市委政法委召开全市政法综治
宣传工作会议，总结去年全市政法
综治宣传工作，分析当前政法综治
宣传工作面临的形势，部署今年重
点工作。市委常委、市政协副主席、
市委政法委书记吴志明，市委常
委、市委宣传部部长杨振武出席会
议并讲话。

上海今年起公开上年度“三公”经费决算
今年“三公”经费预算合计10.5亿元

市委政法委部署
政法综治宣传工作

市级机关部署
今年党建工作
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针对一线城市年轻人婚姻与买房观念的调查显示

过半受访者接受无房裸婚

! ! ! !今天是“情人节”，很多准新人选择在今天登记结
婚，掀起龙年首个结婚登记的小高潮。徐汇区婚姻（收
养）登记中心今天上午共为 $*余对新人办理了手续，
工作量是平常的两倍。本报记者 陈意俊 摄影报道

结婚登记今掀小高潮
! ! ! !今天中午，因“相亲角”闻名的人民公
园挂起了“求偶花灯”，为下午的“婚姻法律
法规宣传活动”布置环境，吸引了不少游人
和适婚青年的家长驻足观看。主办单位还将

为 .对新人举办集体颁发结婚证书仪式，为
(对中老年人举办集体婚礼。图为一对为女
儿择偶的家长往花灯上张贴个人信息

记者 江跃中 通讯员 杨建正 摄影报道

人民公园挂!求偶花灯"


